
KOMMT, WIR MACHEN MIT MILLIONEN VON MENSCHEN UNSERE 
GRÜNEN WERTE UND ZIELE ZUR NEUEN BAYERN-DNA!   

Als ich vor eineinhalb Jahren meinen Neffen Navid zum ersten Mal auf dem Arm hatte, war ich 
unfassbar glücklich. Und nur einen Moment später habe ich mich gefragt: Wie sieht die Welt um ihn 
herum aus, wenn er mal so alt ist wie ich? Wird er in einem Land leben, das unter immer schlimmeren 
Folgen der Klimakrise leidet oder haben wir es geschafft, Bayern resilient zu machen? Ist unsere 
Gesellschaft aufgrund von Ungleichheit, von Populismus und Krisen komplett auseinandergedriftet oder 
haben wir es geschafft, einen neuen „Gesellschaftsvertrag“ zu finden und unser demokratisches System 
zu bewahren? Werden uns negative Folgen der Digitalisierung förmlich überrollen und uns ohnmächtig 
zurücklassen, oder haben wir es geschafft, uns die riesigen Vorteile nach unserer Vorstellung zu Nutze 
zu machen? Und geht es den Menschen hier schlechter, weil die Wirtschaft schrumpft, oder ist Bayern 
„the place to be“ für Unternehmen?

Diese vielen offenen Fragen und schwerwiegenden Konsequenzen können einem schon den Mut 
rauben. Ich sehe aber vor allem die riesigen Chancen! Die setzen in mir einen unglaublichen 
Optimismus und Tatendrang frei. Für mich ist klar: Ich will nicht einfach untätig abwarten, was in den 
nächsten Jahren passiert. Ich will jeden Tag aktiv daran arbeiten, dass unsere Werte und Ziele  
als Grüne Bestandteile der neuen „Bayern-DNA“ werden!

MEIN BAYERN: Dieses Land hat doch eigentlich alles, was es zum richtig guten Leben braucht. Wir 
müssen dieses Potential nur endlich wieder zu 100 Prozent nutzen. Mein Bayern ist ein Ort, an dem wir 
unseren größten Schatz – unsere wunderschönen Wälder, Seen und Berge – wirklich schützen. Ich will, 
dass unser Land und alle, die hier Leben, Champions in Sachen nachhaltige Energieversorgung werden. 
Ich will, dass Unternehmen unbedingt in Bayern ansässig sein wollen, weil wir ihnen die bestmögliche 
Infrastruktur, vor allem im digitalen Bereich, bieten.

MEIN ZUKUNFTS-PLAN: Ich bin gelernter Journalist. Ich habe über sieben Jahre als Moderator 
und Reporter beim BR, bei Antenne Bayern und im Fernsehen bei SKY am Mikro, vor der Kamera 
und in Redaktionen gearbeitet. Gut kommunizieren, Verantwortung übernehmen, und den Wert von 
unabhängigen und journalistisch fundierten Medien vermitteln, das war und ist mir unglaublich wichtig. 
Fake News, Hass und Hetze im Netz dürfen wir nicht tolerieren. Wir müssen uns sicher und stark 
machen gegen Gefahren der digitalen Welt, die uns alle im persönlichen Alltag bedrohen. Deswegen 
will ich, dass wir unter anderem endlich eine digitale Polizeiwache einführen, die eine Anzeige nicht 
schwerer, sondern einfacher und schneller macht. Ich möchte diesem Feld der „Inneren Sicherheit“ den 
Fokus geben, den es im Jahr 2023 und in Zukunft unbedingt braucht. Mit meinem Verein „Think Future 
Bogenhausen e.V.“ biete ich kostenlose Workshops zur digitalen Bildung und Sicherheit für hunderte 
Schüler*innen an. Aber diese Kompetenz brauchen alle Schüler*innen; und zwar in ganz Bayern. Dafür 
möchte ich zukünftig sorgen.

Unsere Wirtschaft braucht endlich Sicherheit für die kommenden Jahre. Meine „von hier!“- 
Wirtschaftstour und mein wachsendes Netzwerk aus Unternehmen zeigen mir: Vor allem kleine 
Betriebe und das Handwerk brauchen endlich wieder einen starken Partner an ihrer Seite, der ihnen 
tatsächliche Hilfestellung bei den Themen Energieversorgung, Nachwuchs, Fachkräfte und (digitale) 
Infrastruktur bietet. Wir Grüne können und werden genau das liefern. 

Menschen zuhören, sie kennenlernen, sie verstehen, auch wenn ihre Lebenswelt eine komplett andere 
als meine eigene ist – das liebe ich und das brauchen wir unbedingt, um noch mehr Menschen zu 
erreichen. Als Präsident eines großen Münchner Sportvereins sehe ich immer wieder, wie verschieden 
wir sein können und wie uns gemeinsame Ideen trotzdem zu einem Team werden lässt. Gleiches gilt für 
unsere Ideen und für unser Team-Bayern, dem ich bis zum Herbst noch mehr Power geben möchte.

Im Kopf haben viele die Herausforderungen erkannt, die nur gemeinsam zu meistern sind. Ich bin mir 
sicher: Wenn wir jetzt auch noch ihre Herzen gewinnen und ihnen klarmachen, dass wir vom  
„Team-Bayern“ genau die Themen sehen und angehen, die ihnen wichtig sind – dann werden sehr viele 
am 8. Oktober bei uns ihr Kreuz machen. Und zwar aus Überzeugung und mit Vorfreude auf die Zukunft, 
die wir für Navid und so viele Millionen Kinder, Familien und Menschen in Bayern gestalten wollen. 
Nach meinem Motto: „Machen statt Motzen“. 

Ich freue mich über eure Unterstützung am 5. Februar in Ingolstadt!

                               Euer  
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 DAS BIN ICH
•  1990 geboren

•  lebe mit meinem Freund Florian 
in München-Bogenhausen

•  arbeite seit vielen 
Jahren als Journalist und 
Kommunikationsexperte 
(aktuell für die Grüne 
Landtagsfraktion und als 
Kommunikationsbeauftragter für 
die Grüne Kreistagsfraktion im 
Landkreis München)

•  Mitglied des Vorstands der 
Grünen-Bogenhausen und 
Sprecher des “Grünen Forums 
München 2030+“

•  Präsident des „SV Helios-Daglfing“

•  liebe es, unterwegs zu  
sein und neue Eindrücke  
zu sammeln

•  liebe es, Zeit mit meiner Familie 
und meinem kleinen Neffen Navid 
zu verbringen

•  schaue Fußballspiele meines 
Vereins „Helios Daglfing“ ganz 
entspannt vom Balkon aus ;)


